

Stellungnahme zur Karikatur ü. den Propheten Mohammed (F.s.i.s.F.)

Die Islamische Kulturgemeinschaft e.V. möchte zum Geschehen der Karikatur über den Propheten Mohammed (F.s.i.s.F.) eine Stellung nehmen.

Das Thema „Karikatur über den Propheten Mohammed (F.s.i.s.F.)“ versuchen wir sachlich und mit wenig Emotionen anzugehen, um ein scharfes Bild und Transparent zu beschaffen.

In dieser Stellungnahme dienen die folgenden Zitate als Grundlage. Sie stellen keinesfalls einen Vorwurf dar.

Was bedeutet die Freiheit?

Der Freiheitsbegriff gehört zu den zentralen Begriffen in der Menschheit und die Freiheit zur Natur der Menschen. In Allgemeinen wird die Freiheit (lateinisch libertas) als die Möglichkeit verstanden, ohne Zwang zwischen unterschiedlichen Möglichkeiten auszuwählen und entscheiden zu können.

Eine Beschreibung der Freiheit wird durch folgende Zitate erläutert:

"Die Freiheit des Einzelnen endet dort, wo die Freiheit des Anderen beginnt."

Immanuel Kant (1724-1804)

"Die Freiheit besteht darin, dass man alles das tun kann, was einem anderen nicht schadet."

Matthias Claudius (1740-1815)

Was bedeutet die Meinungsfreiheit?

Artikel 19 des UN-Zivilpaktes schützt die Meinungsfreiheit. In diesem Artikel ist zu lesen:

„(1) Jedermann hat das Recht auf unbehinderte Meinungsfreiheit.

(2) Jedermann hat das Recht auf freie Meinungsäußerung; dieses Recht schließt die Freiheit ein, ohne Rücksicht auf Staatsgrenzen Informationen und Gedankengut jeder Art in Wort, Schrift oder Druck, durch Kunstwerke oder andere Mittel eigener Wahl sich zu beschaffen, zu empfangen und weiterzugeben.

(3) Die Ausübung der in Absatz 2 vorgesehenen Rechte ist mit besonderen Pflichten und einer besonderen Verantwortung verbunden. Sie kann daher bestimmten, gesetzlich vorgesehenen Einschränkungen unterworfen werden, die erforderlich sind:

- für die Achtung der Rechte oder des Rufs anderer;
- für den Schutz der nationalen Sicherheit, der öffentlichen Ordnung (ordre public), der Volksgesundheit oder der öffentlichen Sittlichkeit.“

Was bedeutet Kritik?

Wenn wir nach der Bedeutung der Kritik suchen, finden wir folgende Definitionen u.a. in den Wörterbüchern:

- Fachmännisch: „prüfende Beurteilung und deren Äußerung in entsprechenden Worten“
- Synonyme: Beanstanden, Bemängeln

Was bedeutet Karikatur?

Karikatur bedeutet:

„Zeichnung o. Ä., die durch satirische Hervorhebung bestimmter charakteristischer Züge eine Person, eine Sache oder ein Geschehen der Lächerlichkeit preisgibt“

Tatsache

„Ein Lehrer zeigt im Unterricht Mohammed-Karikaturen, um Meinungsfreiheit zu illustrieren...“

Analyse und Konklusion

Das Geschehen hat uns in die Seele getroffen und hat uns dazu bewegt, diese Stellungnahme zu schreiben.

Das Geschehen wird u.a. durch die Medien an die Öffentlichkeit in so einer Art illustriert, so dass Angst vor dem Islam und den Muslimen verbreitet wird. Dies hat zur Folge, dass die Bevölkerung in eine ungesunde Gemeinschaft geraten wird.

Wenn man den Satz eines Berichtes „Ein Lehrer zeigt im Unterricht Mohammed-Karikaturen, um Meinungsfreiheit zu illustrieren...“ liest, werden wir drei Wörter daraus zur Analyse hervorheben:

- Karikatur geht in Richtung Lächerlichkeit
- Meinungsfreiheit (Siehe Definition oben)
- Synonyme von „illustrieren“ sind bebildern, veranschaulichen, verdeutlichen und garnieren

Dieser Satz wirft Fragen auf:

- Was hat Lächerlichkeit mit Meinungsfreiheit zu tun?
- Geht das Beibringen der Meinungsfreiheit der Schüler nur mit Respektlosigkeit, Erniedrigung, Beleidigung und Diskriminierung anderen Menschen? Oder gibt es keine anderen sinnvolleren und respektvolleren Möglichkeiten?
- Wird dieser Ansatz übergreifend auch an alle Themen und alle Leute angewendet?

Ebenfalls ist es zu bemerken, dass man viele solche Texte/Sätze in vielen anderen Berichten zum Lesen bekommt. Man übt damit leider im Namen der Meinungsfreiheit die Respektlosigkeit, Erniedrigung, Beleidigung und Diskriminierung anderen Mitmenschen aus. Das ist sehr schade.

Meinungsunterschiede und Kritik sind willkommen aber bitte mit Respekt und auf Augenhöhe.

Es ist sehr bedauernd, dass Menschen deswegen starben. Das Geschehen ist eine Schande der Demokratie und ist ein Vorschub für Extremismus.

Islamische Kulturgemeinschaft e.V.

Sindelfingen Deutschland